
Bürgerkongress der Stadt Schenefeld 

am 22.11.2014 

 
Thema des Workshops: 
 
Einwohnerentwicklung “20.000er-Marke” und ihre Auswirkungen 
 
Initiatorin / Initiator: 
 
Heinz Grabert 
 
Diskussionspunkte: 
 
Konsequenzen dauerhaft > 20.000 
20.000 werden ohnehin erreicht 
Kostensteigerung für die Stadt  > 20.000 hauptsächlich Straßen, aber auch zusätzliche 
Aufgaben des Kreises 
Moratorium: kein zusätzlicher Flächenverbrauch Grünflächen 
Kein Ausweis neuer Bauflächen 
 
Was sind für uns die wichtigsten Erkenntnisse oder Ideen? 
 
Steuerung über B-Pläne 
Konsequenzen für Wohnfolgeeinrichtungen (Kitas, Schulen) 
Einrichtungen für ältere Mitbürger/innen 
Sozialwohnungsbau verschlafen? 
 
Was war sonst noch wichtig? 
 


